

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Nahon, Lunes 14 de Marzo de 1892

AÑO XXI

Núm. 5.753

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

LA CUESTION POLITICO-RELIGIOSA EN FRANCIA

Carta de Paris

La declaracion del nuevo gobierno.—Dos documentos confidentiales.—Un ministro de cultos protestante.—Los efectos de la Enciclica.

Escriben de Paris con fecha 5 del actual:

«La declaracion leida en las Cámaras por el nuevo gobierno ha producido escaso efecto en la opinion. Toda ella parece reducirse á los siguientes términos: el ministerio Loubet es continuacion del difunto ministerio Freycinet.

«El tono y la forma de este documento sin sustancia responden al deseo del nuevo gobierno de contentar á los radicales más templados y de no disgustar por completo á los elementos de la derecha, algo benévolo con la república, á consecuencia de la Enciclica de Leon XIII á los católicos de Francia.

«El mismo efecto que en la nacion produjo la declaracion en las Cámaras. Fue escuchada sin despertar en ninguno de sus párrafos entusiasmos de ningún género, ni especie.

«Terminada la lectura en la Cámara de diputados, un radical complaciente y cleróforo presentó una proposicion que envolvía un voto de confianza para el nuevo ministerio. Esta proposicion fué aprobada por gran mayoría, en la cual se contaban por primera vez algunos individuos de la derecha que después de la Enciclica han aceptado la República.

Los demás individuos de la derecha que han aceptado la república se abstuvieron de votar. Ninguno de ellos votó en contra, y la declaracion solo puede ser votada «como mal menor», según testimonios respetables.

«M. Ribot, ministro de Negocios extranjeros, dió lectura en la Cámara de diputados de una comunicacion «confidencial» dirigida por el anterior Gobierno al embajador de Francia cerca la Santa Sede, para que de ella diese conocimiento al Secretario de Estado de Su Santidad.

«Si la comunicacion fué «confidencial», como M. Ribot dijo, no se comprende que fuese leida en la Cámara y luego publicada. Pero es el caso que ya es pública esta comunicacion; que los periódicos católicos la reproducen hoy, y que por el eco que ha tenido no puedo dejar de hablarle á Ud. de ella.

«En esta comunicacion M. Ribot acusa á los Obispos de que no secundan bien la política de pacificacion de la Santa Sede; de que promueven manifestaciones que disgustan al Gobierno; de que permiten que circulen con su autorizacion catecismos electorales en que se dan reglas á los fieles para las elecciones y se hacen verdaderas criticas de la ley que ha trazado los programas de enseñanza en las escuelas públicas, y por último de que tratan de erigirse en jefes de un partido católico que en la práctica sería, á juicio del Gobierno de la república, partido político.

«M. Ribot añade que todo esto es contrario á la pacificacion de los espíritus y al régimen concordario que aquí existe.

«Al terminar la lectura de esta comunicacion «confidencial», añadió M. Ribot estas palabras. «Se dió conocimiento de esta comunicacion á la Santa Sede, y el Papa nos hizo saber que tenía intencion de intervenir en el asunto de los Catecismos para resolverlo en forma de prevenir un conflicto entre la autoridad civil y la religiosa.»

«Ha de observarse, sin embargo, que, según declara la prensa católica de hoy, «hasta ahora ninguna comunicacion de la Santa Sede se ha hecho pública en la Diócesis en que han sido publicados los catecismos llamados electorales.»

«Repito que M. Ribot mismo ha declarado el caracter confidencial de las comunicaciones que ha hecho públicas. No he de insistir sobre esto poco, ni mucho, ni nada.

«Una cuestion grave se ha apuntado, que no dejará de ser una dificultad para que los deseos de Leon XIII se cumplan debidamente, como debe suceder.

«Hasta ahora se habia procurado siempre, aun en los Gobiernos más radicales, que el Ministro de Cultos fuese el menos hostil á la Iglesia por su historia entre los diversos miembros del Gabinete. Hoy se asegura que el nuevo Ministro de Cultos M. Ricard es protestante declarado, y se añade que ha nombrado jefe de su Gabinete á un judío, lo cual completaría el cuadro.

«De veras ha de desearse que estas noticias sean autorizadamente desmentidas, porque de ser exactas colocarían al Episcopado y al Clero todo en circunstancias difícilísimas, toda vez que por medio del Ministro de Cultos han de entenderse con el Gobierno. Bien respondería la República francesa á la política de pacificacion de Leon XIII, si estas noticias se confirmaran!

«Debo añadir que en realidad algunos periódicos católicos las dan como exactas y definitivas.

«Es imposible desconocer que la Enciclica de Leon XIII ha producido efectos inmediatos en toda la República. Gran parte de las derechas parlamentarias se colocarán dentro del terreno constitucional para defender con la forma de gobierno existente, en cuanto respecta á los derechos y las libertades de la Iglesia.

«Como he indicado antes, ya en el voto de confianza al nuevo gobierno una parte de estos «constitucionales» votó con la mayoría, y la otra se abstuvo de votar.

«Fuera de las Cámaras es todavía mayor el movimiento de adhesion á la República en consonancia con las enseñanzas de Leon XIII, y sin que se entienda por esto que los adherentes renuncian á sus principios y doctrinas, y dejen de formular en tiempo oportuno sus reivindicaciones cristianas.—A.»

ROSSINI

Con ocasion del centenario de su nacimiento se han reproducido por la prensa italiana muchas anécdotas de la vida del gran maestro.

Siendo muy joven Rossini, casi un niño, vivía en Bolonia, donde concluyó sus estudios musicales.

Quería dedicarse á compositor, pero su padre, que era cómico ambulante, abrigaba otros propósitos, respecto á su hijo. Pretendía llevarlo de pueblo en pueblo, exhibiéndolo como un chico prodigioso que tocaba admirablemente la flauta.

Por fortuna, el joven músico conoció entonces á una joven condesa que residía en Bolonia, la cual quedó prendada de la gracia natural, de la armoniosa voz y de la imaginacion viva de Rossini.

La condesa buscó el medio de librarlo de los designios de su padre; le buscó excelentes profesores, con cuyas lecciones fué Rossini perfeccionándose en el cultivo del divino arte, y le pidió como recompensa que le dedicase su primera obra.

—Haced una ópera—le dijo—y una vez que se haya puesto en escena, venid á recibir vuestra recompensa.

Rossini, en efecto, compuso en algunos dias su «Cambiali di matrimonio», que fué estrenada en Venecia. Cuando esto se hubo verificado, regresó á Bolonia, donde le esperaba la adorable condesa.

El año 1815 estaba dirigido el teatro de San Carlos, de Nápoles, por un empresario llamado Barbaja, hombre sensual, despota y grosero, que se habia dedicado anteriormente á infinidad de oficios, entre ellos el de comerciar con carne humana en Africa. Este hombre trataba á los cantantes como esclavos, dirigiéndoles insultos y groserías; y siguiendo la costumbre entonces establecida de que los directores de teatros eligieran su «favorita» de entre las mujeres de la compañía, Barbaja habia escogido á la señorita Colbrand.

Esta, que era una gran cantante dramática, no sentía la menor inclinacion hacia el empresario; antes al contrario, le miraba con desprecio y deseaba que se presentase una ocasion para huir de su tiranía.

La ocasion se presentó con la ida de Rossini á Nápoles, llamado por el mismo Barbaja, que tenía noticias de sus grandes talentos musicales.

La Colbrand, que era ya mujer de mundo y poseía el arte de disimular sus sentimientos, supo conquistar á Rossini, quien á su vez empezó por sentir interés y concluyó por enamorarse perdidamente.

En un momento de exaltacion, después del primer acto de «Elisabeth», que, gracias al talento de la Colbrand, fué un triunfo, Rossini cayó á los pies de la «diva», jurándole amor eterno y ofreciéndola su mano.

La Colbrand consiguió su propósito, que era librarse del tirno Barbaja, pues esta aventura concluyó con la fuga de la enamorada pareja, no sin que el ferez empresario, no pudiendo vengarse de otro modo,

mandase en su persecucion unos cuantos asalariados, que silbaban sin compasion las melodías de Rossini y las romanzas de la Colbrand en todos los teatros donde se cantaban.

Sostuvo en corto tiempo amores con una florista napolitana; con la hija de un comerciante, á la cual, como Almaviva, daba serenatas; con la mujer de un abogado que se fugó con él, y en fin, con otras muchas cantantes que se disputaban sus favores.

Una de estas, la Malanotti, llegó á sentir por Rossini tal simpatía, que abandonó el palacio que debía á la munificencia de Lucieno Bonaparte, su antiguo amante, y fué á arrojarle á los pies del músico sin fortuna, quien, como es natural, la recibió con los brazos abiertos.

Rossini llevaba entonces una vida aventurera, vagabundeando de pueblo en pueblo, pasando de Venecia á Milan, de Roma á Florencia. Componía sus óperas á ratos, ya en el coche, ya en el café, entre dos partidos de billar, ó en la misma cocina, sobre una mesa, donde se preparaba un plato de macarrones.

Al cabo de algunos años era célebre, no solo en Italia sino en toda Europa.

SAQUEO DE UN BUQUE EN TARIFA

A «La Epoca» le escriben desde Tarifa lo siguiente:

«La tarde del 26 último naufragó en estas costas un gran barco italiano, procedente de New Orleans, con destino á Marsella, y cargado de aceite de algodón (unos 8 000 caños ó barriles), cuyo valor se aproxima á un millón de francos, según el precio corriente hoy en dicha última plaza de 110 francos los 100 kilogramos.

Pudo salvarse la tripulacion, de 18 ó 20 hombres, que todavía hoy no ha salido para Algeciras y Gibraltar. El ayudante de marina (un teniente de navio) se hallaba ausente en Algeciras, donde tiene á su familia, al ocurrir el naufragio.

Destrozado el barco, que parecia ser una gran corbeta, los barriles del precioso líquido, por millares, vinieron á la playa, diseminándose algunos en una algo extensa línea de la costa, y depositándose el mayor número casi á las puertas de la ciudad, en la playa de los Lances, sitio del siniestro.

Pues bien durante los dias de ayer y ante ayer, tal escena de desolacion ha estado trocada con otra de pillaje. Quién (particularmente muchachos) desfondaba barriles para ir retirando en cubos el líquido y venderlo á precio vil á particulares y á mercaderes codiciosos; quién, haciéndolos rodar de noche, y ocultándolos, hasta en hoyos, cavados en las cercanías, y en edificios, ó vendiéndolos á 8 y 9 duros uno, y hasta comerciantes de Algeciras, haciéndolos cargar en carros y trasportarlos allá, donde hay que suponer que la recaudacion de Consumos, al percibir el impuesto, habrá sentido extrañeza al ver penetrar por la vía terrestre esa clase de aceites.

Aquí no hay Agencia consular de Italia,

y el agente de esa nacion en Algeciras, Sr. D. Andrés Argento, se encontraba enfermo, como enfermo está hoy; pero hay un gobernador militar y un alcalde, además de un capitán al frente de la fuerza de carabinieri, y el puesto de la benemérita Guardia civil, con su jefe, el teniente Sr. Maruri.

Ayer vino de Algeciras el capitán D. Ildefonso Martínez, y no sé lo que resultaría, aunque desde luego puedo adelantarte que he oído hacer grandes elogios de la conducta, en tan tristes circunstancias, de la Guardia civil.

El capitán de los naufragos, genovés, que habla nuestro idioma bastante regularmente, y que estuvo para suicidarse dos veces en lo más crítico del siniestro, habiéndose impedido milagrosamente que realizara su intento estuvo ayer en la playa con el interés que es de suponer, y presencié la desenfadada rapiña.

No hay que decir que ni maderas se ven en la playa donde el barco fué empujado por el viento, en la misma tierra. La pasada noche se han visto pasar tablones y más tablones, llevados al interior de la población por gente desarrapada que hallan quien los compre á cambio de un buen jornal.

Hoy 29 ha sido cuando el alcalde ha ordenado á los dos guardas de monte y á los dos de campo que vayan al sitio á proteger á un representante nombrado por el agente de Italia en Algeciras.»

Noticias Varias

Los periódicos extranjeros dan cuenta de la muerte de un gigante: el coronel Pickett Nelson, un negro, que era el hombre mas alto del mundo.

Habia nacido en la Virginia y tenía ahora treinta y un años de edad. Media nueve pies y una pulgada de estatura (unos tres metros) y pesaba 387 libras.

Este gigante ha muerto del tífus. En la ciudad no pudo ser encontrada caja capaz de contener el cadáver, y hubo que mandar hacer una á propósito.

En Lochport, Nueva Jersey, ha muerto un joven de 16 años de resultas del cumplimiento de una apuesta tan estúpida como ridícula.

Apostó dos pesos á que comería 24 huevos crudos y bebería despues otros tantos vasos de cerveza, y ganó la apuesta; pero á las dos horas sucumbió despues de sufrir dolores horribles.

Ha sido abierta al público la primera línea telefónica que pone en comunicacion por este medio dos ciudades italianas.

La distancia entre estas dos poblaciones, que son Milan y Pavia, es de 58 kilómetros aproximadamente.

Dos de los primeros propietarios de Tortosa que tienen inmensos predios dedicados al cultivo de arroz y otros á la praticanza, están haciendo los estudios necesarios para dedicarlos al cultivo de la remolacha azucarera, estableciendo, como complemento de esta industria agrícola, una fábrica de azúcar y otra de alcohol.

En Londres se dice que el príncipe Jorge de Gales, que por la muerte de su hermano primogénito el duque de Clarence ha venido á ser heredero presunto de la corona, visitará dentro de poco á los principales soberanos de Europa.

Se cree que el príncipe Jorge, en su excursion por el Continente, irá á Paris, Berlín, Viena, Roma, y tal vez vendrá también á Madrid.

El príncipe, que es políglota, podrá hablar en cada una de estas capitales el idioma nacional del país.

Dicen de Hamburgo:

«El tribunal marítimo de Hamburgo ha retirado el mando al capitán Petersen y al primer maquinista Ponch y ha decidido procesarles, despues de haberlos apresado.

Petersen mandaba el trasatlántico de la línea de Alemania y Australia, «Commerfeld». Torturaba de tal manera á sus tripulantes, ayudado del maquinista Feuch, que tres fogoneros se arrojaron al mar y veintiseis marineros desertaron.»

Para evitar desgracias como las ocurridas últimamente en el túnel de Batignoles la Compañía del Oeste encargó al ingeniero de París, Mr. Brochon, que estudiase el medio de instalar en dicho túnel un sistema de alumbrado permanente que tranquilizase á los numerosos viajeros que recorren diariamente la línea de circunvalacion en la capital de Francia.

Hé aquí como ha resuelto Mr. Brochon el problema de alumbrar un túnel cuyas paredes rugosas y ahumadas absorben la luz.

A la altura de cuatro metros y ochenta centímetros sobre los rails, ha colocado una fila de lámparas eléctricas incandescentes en número de 150 en cada lado. Un reflector parabólico refleja paralelamente los rayos sobre un lente divergente, que los reparte por las paredes del túnel, las cuales estarán revestidas de unas planchas brillantes de estaño que reflejarán sobre los wagones una luz difusa y cómoda.

El inventor se propone tambien convertir esas planchas de cuatro metros de altura, en un órgano de publicidad, pues colocará en ellas, á la vista de los viajeros los cambios de Bolsa, los telegramas del día, los vencedores en las carreras, etc.

Este sistema vá á ser instalado inmediatamente y funcionará desde el mes de Abril próximo.

La Diputacion provincial de Soria ha recuperado por conducto de un sacerdote de Cuenca 6.700 pesetas que en Julio último fueron robadas de su caja. El citado sacerdote expresa en una carta habérselo entregado dicha suma bajo secreto de confesion por un penitente que confesó su delito.

El hecho ha sido muy comentado en Soria, porque la vista de la causa estaba señalada para uno de estos días, y por suponerse que el autor de la defraudacion estaba detenido.

El robo ascendió, según parece, á 7.000 pesetas.

En Viena el número de obreros sin trabajo es posible que no baje de 40.000. Hace pocos días, durante el reparto de pan, muchos hombres hambrientos rompieron el cordón formado por la policia, atropellando á las mujeres que se hallaban delante. Unas treinta de éstas resultaron heridas.

Se ha descubierto recientemente un nuevo metal en los minerales de cobalto y de níquel, llamado «gnomium», habiendo sido ya estudiado por los químicos para utilizarlo en sus aplicaciones.

Dice la «Revue Scientifique» que uno de ellos ha obtenido con él un producto semejante al oro puro y de la misma calidad para los usos de la industria.

Es importante el descubrimiento bajo el punto de vista de la sustitucion del precioso metal, que según parece va haciéndose muy raro.

Gacetilla

CARIÑOS QUE MATAN

El señor Vidal y Meliá debe á estas horas—buenas sean para todos—reventar de satisfecho, según lo traen y lo llevan los papeles periódicos á causa de sus hombradas en el Consistorio.

Jamás hombre alguno ha podido saciar su vanidad como la sacia el señor D. Antonio, desde que descorriendo el velo de su modestia se ha constituido en mentor de abogados distinguidos, y desde que, violentando su amor al pueblo se metió á redentor de la Empresa de consumos.

Todo esto y más dijo quien á la vez que procura para la misma Empresa y procura para sí, parece anda empeñado en calentarle los cascos á D. Antonio á fuerza de darle lustre aunque resulte de betón.

No comprendemos como permiten tales bromazos los amigos y correligionarios del tantas veces nombrado D. Antonio, ya que se exponen á perder su importante cooperacion si el olor del incienso llega á marearle de veras.

El adulador de D. Antonio nada hace á derechas; en vez de callarse ó dar á comprender á su víctima el desairado papel que representa, se entretiene en el número del sábado jaleando á nuestro pobre hombre en esta forma:

«... si al señor Vidal y Meliá siendo un zote le dan la razon el abogado del Estado y la Delegacion de Hacienda... etc.»

Suponemos que esto de llamar ZOTE á D. Antonio se le habrá escapado inadvertidamente al escribidor de marras, á no ser que quiera llevar su mala intencion al extremo de acariciarle con la mano derecha y arañarle al mismo tiempo con la zurda.

Y hablando luego de la voz del mismo señor Vidal y Meliá dice:

«... pues tan chillona y estridente es que ha repercutido en Palma y por lo visto lleva trazas de repercutir en Madrid.»

¡Qué vozarrón, señores míos!

A poco que continúen por este camino van á presentarnos á D. Antonio como un fenómeno extraño que podria producir dinero si lo exhibieran en una Exposicion.

¡Que amigos tiene D. Antonio!

Nosotros entendemos que la actitud del señor Vidal y Meliá en el asunto de consumos merece ágría censura, y hasta consideramos permitido usar para con él de alguna bromita; pero las reiteradas burlas del diario democrático y el estilo cruelmente guason con que maltrata á D. Antonio, nos parece muy impropio de los que se dicen sus amigos y correligionarios.

Por el Juzgado municipal se ha impuesto la pena de seis días de arresto y multa de cuarenta pesetas á cada uno de los quince individuos que tomaron parte en los escandalosos hechos ocurridos en el Cementerio de esta ciudad, en la tarde del día diez de Febrero último, como comprendidos en el artículo 586 del Código penal vigente.

Habiéndose agravado las enfermedades que vienen padeciendo nuestros apreciables amigos D. Miguel Tuduri Capitan del vapor-correo «Puerto-Mahon», y D. José de la Torre Procurador de número del Juzgado de primera instancia de este Partido, fueron Sacramentados en las noches del sábado y de ayer respectivamente.

Hacemos votos al Señor para que se digne aliviarles en sus dolencias.

El capitán del vapor «Nuevo-Mahonés» ha teleografiado desde Palma á la Gerencia de la Sociedad, participando que esta mañana reinaba mucho viento en aquella zona que no habia salido el vapor-correo de Alicante ni llegado el de Valencia, y que el de su mando saldria hoy á hora de itinerario.

Por la Alcaldía se han impuesto hoy dos multas, una de ellas por contravencion al artículo 15 de las ordenanzas municipales; y la otra por contravencion al artículo 31 de las propias ordenanzas.

Ha fallecido en el Hospital Civil á la avanzada edad de ochenta y nueve años, y despues de cuarenta y ocho de continuados y efectivos servicios prestados en el propio establecimiento, el diligente y honrado enfermero del mismo, Pedro Tuduri y Hernandez. (E. P. D.)

El conocido y celoso Teniente de Alcalde Sr. García, parece que quiere seguir el mismo camino que su compañero D. Antonio.

Esto decimos en vista de los inmerecidos laudes que le propina el órgano consumidor, faltando á la verdad de los hechos.

Porque es cierto que en el almacén número 21 se construyó una puerta que se abre hácia fuera, y se blanquearon los frentes sin andamio contra lo que previenen las Ordenanzas y bandos de policia.

Es tambien cierto que en las mismas barbas del Sr. García, á dos pasos del almacén donde trabaja, se han construido unas aceras de unos tres palmos de altura sin que en el extracto de las sesiones del Ayuntamiento se haya publicado el permiso, y se arrancaron las puertas, volviéndolas á poner de manera contraria á lo que la Ley previene.

Y es, finalmente, cierto que en el andén de Poniente existen áncoras y cadenas que estorban el libre tránsito de la vía pública.

Lo que no es cierto es que el señor García haya pretendido quitar los peñascos de la cuesta Vieja, si no que por el contrario, propuso que se dejarán allí y además se acumuláran más piedras con nó sabemos qué intencion.

De todas maneras, no queremos ofender al señor García y en prueba de ello vamos á pagarle su odio con el saludable consejo que el otro día regalamos al señor Vidal y Meliá:

—Haced pelucas, maestro Andrés, nada más que pelucas.

Martillee V. Sr. García, martillee V. aunque sea en hierro frio, y no se meta á ingeniero ni á hombre público, que ya vé V. lo que le está pasando á su amigo y compañero D. Antonio.

Por el médico Sr. Ferrer, fué asistido anoche, un joven, vecino de esta ciudad, que para evadirse de la persecucion de que era objeto por parte de otros jóvenes, tuvo la ocurrencia de encaramarse á un tejado del que cayó con tan mala suerte, que se produjo fuertes contusiones en la espalda y uno de los costados.

Leemos en el «Vigía Católico» de Ciudadela del sábado:

«A continuacion trasladamos á nuestras columnas las principales condiciones que reúne el vapor comprado por la Compañía de Navegacion de Sóller, haciendonos preveer será dicha adquisicion de buen provecho para los intereses de Sóller y Ciudadela unidos: deseando á la naciente compañía mil prosperidades en la nueva via del progreso verdadero que hoy se abre entre ambos pueblos, y que las relaciones que se establecen se vayan acrecentando de cada día á fin de hacer estable una línea de va-

por que nos comunique semanalmente con la capital del principado.

Dimensiones del vapor «Leon de Oro»
 165 pies de eslora.
 25 pies de manga
 13 id. de puntal.
 Tres palos, aparejo pailebot.
 Proa cliper.
 Mercha ordinaria doce millas.
 Cámaras lujosas espaciosas.
 Un bote salvavidas de 60 palmos eslora.
 Un id. id. de 60 id. con máquina de vapor.»

Relacion de los pasajeros salidos ayer mañana para Alcedia y Barcelona en el vapor-correo «Puerto-Mahon»:

PARA ALCEDIA

D. Damian Perelló; Guillermo Goñalons; Antonia Escrivá; Mariano Callis; J. Sintes Saura; Lorenzo Pons; Manuel Rescorte; Mateo Fiol; Luis Deu; José Carreras, y Pedro Palou.—Total 11.

PARA BARCELONA

D. Marcos Mercadal; Buenaventura Solá; Manuel Llop; Juan Torelló; Antonio Giupino; Francisco Lahuerta; Mr. Cardeniane; José Vidal; José Tardá; Pedro Pons; Mateo Cirerol; Fernando Orfila; José Carnisé; Juan Tur; José Bargalló, y Juan Homs.—Total 16.

MODAS

Los tejidos de lana rayados prometen ser objeto de gran predileccion en la próxima primavera. Las listas que forman el dibujo novedad de estas telas están dispuestas sobre el fondo diagonalmente y son de tonos claros, que forman contraste con lo sombrío de los fondos. Otros tejidos son de un fondo blanco, matiz u otro matiz claro, con rayas, onduladas del mismo color que el fondo, pero en tono diferente.

Describiré dos modelos de los trajes confeccionados con dichos tejidos, que están llamados á ser la gran novedad.

Modelo 1.º Traje para paseo.—Es de lana fondo gris plata con rayas diagonales de tonos azul, beige y morado. Falda prolongada en media cola y cortada de modo que las rayas, encontrándose en el delantero, formen una serie de V. V. El bajo, guarnecido interiormente con un volantito de seda gris plata, se adorna exteriormente con un bias de lana rayada sujeto por medio de galoncitos de pasamanería de acero.

Chaqueta larga y muy entallada. La espalda está cortada en la misma forma que el delantero de la falda y los delanteros sumamente estrechos y adornados con botones de acero, se abren sobre una camiseta de seda gris, ajustada al talle por medio de un cinturón corselete de pasamanería de acero. Mangas de lana rayadas, huecas y cortadas al bias.

Modelo 2.º Traje para calle—Es de lana, fondo beige, con rayas onduladas de tonos núa y pan tostado. Falda formada de una sola pieza, prolongándose en cola puntiaguda. El bajo se rodea con un bias de terciopelo núa cortado en forma de dientes de sierra por la parte superior. Cuerpo semilargo con aldetas cortadas y adornadas interiormente por estrechos rizados de surah beige. Los delanteros, cruzados y cerrados por medio de doble fila de botones de terciopelo núa, están escotados en forma de corazon sobre un plastron de franela marfil, cerrado con tres botoncillos de oro. Mangas huecas en los hombros, y en el codo, y ajustadas en las bocamangas.

Con estos trajes se llevarán sombreros ó capotas de fulard, fruncido ó abullonado, adornadas con plumas, lazos de cinta y

grupos de flores de seda. Deberá dominar en ellos el color del adorno del traje.—Ernestina.

París 1.º de Marzo de 1892.

Ayuntamiento de Mahon

ARBITRIOS

El 30 del corriente á las doce y media de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del arbitrio municipal sobre el Matadero durante el año económico de 1892 á 1893 con sujecion al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporacion.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de seis mil quinientas pesetas y no se admitirá ninguna proposicion que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de trescientas cincuenta pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán en papel del sello oncenno, y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.

Mahon á 12 de Marzo de 1892.—El Alcalde-Presidente, Juan Orfila.

MODELO DE PROPOSICION

Don vecino de según cédula personal número que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de arriendo del arbitrio municipal sobre el Matadero durante el año económico de 1892 á 1893 ofrece tomar á su cargo dicho servicio con entera sujecion á aquéllas por la cantidad de (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

GOBIERNO MILITAR

DE LA ISLA DE MENORCA

Debiendo dedicarse á los ejercicios de tiro al blanco en el sitio de costumbre del derruido Castillo de San Felipe, la fuerza de la Seccion Torpedista de este puerto durante la segunda quincena del corriente mes, se hace público para evitar accidentes desgraciados.

Mahon 14 Marzo 1892.—D. O. de S. E., el Comandante-Secretario, José Vivanco.

D. JOSÉ LUIS CLOT, ADMINISTRADOR de la Aduana de esta ciudad.

Hago saber: Que la Direccion General de Contribuciones indirectas en telegrama recibido en el día de hoy dice lo que sigue:

«Por Real orden fecha de ayer se prorroga hasta el día 15 del actual el plazo para presentar relaciones juradas de existencias de los géneros sujetos á guía de circulacion. Dé V. aviso al comercio de esa localidad.»

Lo que participo al comercio de esta Plaza para su conocimiento y efectos oportunos.—Mahon 14 Marzo 1892.—José Luis Clot.

Noticias marítimas

Dicen de Tolon que un mal intencionado abrió un pequeño boquete en el casco del acorazado chileno «Capitan Prat», notándose que se iba acostando poco á poco

hacia la banda de babor. Examinado atentamente el buque, fueron conocidas en seguida las causas del accidente.

Se llamó á un buzo, quien cegó el agujero, recobrando en breve el buque su posicion natural con auxilio de las bombas que achicaron el agua que habia penetrado en la cala.

Un accidente análogo ocurrió hace dos años al acorazado «Pelayo», que se hallaba anclado en el mismo sitio que el «Capitan Prat».

El alemán «Independent», de Bolonia y Burdeos á Saigon y Haiphong, fué encontrado con el palo de popa rendido, habiéndole remolcado á Colombo el francés «Canton».

El puerto interior y los canales de Copenhague están completamente cerrados á la navegacion por haberse helado sus aguas.

La Administracion de Bureau Veritas acaba de publicar la lista de los siniestros ocurridos durante el mes de Enero último, que son los siguientes:

Buques de vela.—35 ingleses, 13 americanos, 17 noruegos, 6 alemanes, 1 austriaco, 7 daneses, 2 españoles, 9 franceses, 3 griegos, 4 italianos, 1 portugués, 4 rusos y 7 suecos.—Total, 109.

Buques de vapor.—2 alemanes, 11 ingleses, 1 francés, 1 noruego y 1 ruso.—Total, 16.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 10.—1 ternero, 101 kilos, Puigmal Vey; 1 id., 136, Cutaina Gran; 2 carneros, 24, Furmet Vey; 1 id., 11, Cutaina Gran, y 2 id., 27, Binixica Se Torre.

Día 11.—1 buey, 207 kilos, Pedro de Madó-Martina; 2 id., 593, Barcelona; 1 vaca, 190, Rafal de Quineta; 1 ternera, 76, huerto d'és Conal (Villa-Cárlos); 2 carneros, 42, Algarrovet; 2 id., 43, 1 de Turrauba Nou y 1 de Se Turreta, y 6 cerdos, 204.

Día 12.—1 vaca, 132 kilos, huerto de Borrás (San Cristóbal); 1 ternero, 65, Miguel Camps (San Cristóbal); 1 id., 156, S'Olivar; 1 id., 133, Francisco Olives Torres; 1 id., 55, Lorenzo Vinent; 1 ternera, 57, id.; 1 id., 48, huerto de Borrás (San Cristóbal); 1 id., 76, S'Argusam Vey; 3 carneros, 36, Murellet; 1 id., 9, vergel de Lacal; 2 id., 30, S'Argusam Vey, y 6 cerdos, 268.

Para el consumo de la poblacion se han muerto las siguientes aves:

Día 10.—19 gallinas.

Día 11.—20 id.

Día 12.—21 id.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.

Madrid 12.—7 30 t.

Las lluvias caídas en Castilla han sido copiosas, causando inundaciones en Almagro.

En las inmediaciones de dicha ciudad se ha presentado una partida de veinte hombres armados cuyos propósitos son hacer cortaduras en las vías férreas que atraviesan aquella comarca.

Los trenes pasan con grandes precauciones.

Madrid 12.—9'45 n.

Continúa la baja de los valores públicos.

Los comerciantes de Cataluña han suspendido hacer pedidos al extranjero á consecuencia del alza de los cambios.

Han circulado nuevamente rumores de existir tratos entre España y los Estados Unidos norteamericanos para la venta de la isla de Cuba, resultando dicha noticia destituida de fundamento.

Madrid 12.—10 n.

Paris.—En el piso segundo de la casa donde vivia el presidente del Jurado que juzgó á los anarquistas se habia colocado una bomba cargada con dinamita y metralla, que al estallar ha causado grandes destrozos en el edificio, no habiendo perecido ninguna persona.

Con dicho motivo reina gran pánico en la poblacion.

Madrid 12.—10'10 n.

Ha circulado el rumor de que la partida de Almagro habia volado el puente del centro de aquella via; pero los Alcaldes no han comunicado ninguna noticia que confirme la existencia de la indicada partida.

Madrid 12.—10'55 n.

Algunos vecinos de Daimiel, (Castilla la Nueva), intentaron volver la vía férrea que pasa cerca de dicho pueblo, con el fin de desaguar las lagunas cuyas aguas excesivamente aumentadas por las lluvias amenazaban inundar la poblacion.

El guardavia que observó el hecho, tomó aquellos vecinos por una partida de malhechores.

Madrid 13.—9'15 n.

Ha llegado el Embajador de Inglaterra juntamente con los comisionados para negociar un tratado de comercio, quienes presentarán seguidamente sus credenciales.

Las negociaciones para dicho tratado comenzarán inmediatamente.

Mañana continuará en el Congreso el debate sobre la cuestion de los cambios.

Madrid 13.—9'45 n.

Las comisiones de los Cuerpos dependientes del ministerio de Marina, presididas por el general Chacon, han pasado á visitar al Sr. Beranger, quien les ha dirigido un discurso asegurando que hará economias en su departamento, sin desorganizar en nada los servicios.

La recepcion del Sr. Barbieri en la Academia ha sido brillante.

Palma 14.—2'5 t.

Por efecto del temporal reinante ayer ni hoy ha podido salir el vapor correo de Alicante ni ha llegado tampoco hoy el correo de Valencia.

El tiempo va mejorando.

COTIZACIONES

Barcelona 12.—4'10 t.

4 por ciento Interior.	61'10
4 por ciento Exterior.	68'67
4 por ciento Amortizable.	75'00
Billetes Hip. de Cuba 1886	102'75
Id. id. id. 1890	93'37
Banco Hispano-Colonial	75'00
Ferro-carril de Francia.	31'35
Ferro-carril del Norte	38'70
Id. de Orense.	00'00
Ferro-carril de Almansa	119'50
Id. de O. B. y Francia	58'12
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	30'12
Id. de Almansa.	00'00
Obligaciones C. Traslantica.	81'00

Empeños del Casino Mercantil Interior. . . . 8 paga alcista.

Madrid 12.—4 t.

4 p. Interior.	61'06
4 p. Exterior	69'50
4 p. amortizable.	75'10
Billets. Hipos. de Cuba.	102'70
Acciones Banco España	335'00
París 8 d. v.	000'0
Londres 90 dias fecha	00'00
Londres 8 dias vista.	00'00

Seccion Religiosa

Santo de hoy

La Traslacion de Sta. Florentina virgen y Sta. Matilde reina

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. del Rosario en Sta. Maria.

Santo de mañana

S. Raimundo abad y S. Longinos mártir.



EL NIÑO

Nicolás M. Flaquer Fábregues

SUBIÓ AL CIELO

á las 6 y media de la tarde de ayer.

Sus aflijidísimos padres, hermano, abuelo, tios y tias presentes y ausentes, primos y primas presentes y ausentes y demas familia, participan á sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida.

El entierro ha tenido lugar á las 5 y media da esta tarde.

Casa mortuoria, Castillo 24.
Mahon 14 de Marzo 1892.

ANUNCIOS

Sociedad General de Alumbrado

Se convoca la Junta General Extraordinaria de Sres. Accionistas para el domingo dia 20 del corriente á las once de la mañana en el domicilio del Gerente, Infanta 24, con el objeto de enterarles de las condiciones del contrato para la instalacion

del gasómetro, de la inversion del importe del primer dividendo pasivo de diez por ciento y de las gestiones practicadas hasta la fecha por la Junta de Gobierno.
Mahon 5 Marzo 1892.—Por acuerdo de la J. de Gobierno, El Secretario, Francisco Ruiz.

Administracion de Loterias de 1.ª clase n.º 1 de Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 18 Marzo de 1892.

Ha de constar de 30 mil billetes al precio de 50 pesetas el billete, divididos en decimos á 5 pesetas distribuyéndose 1501 premios importantes 1.095.000 pesetas de la manera siguiente:

	Pesetas
1 de	140.000
1 de	70.000
1 de	35.000
24 de 4000	96.000
1171 de 500	585.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 140 mil pesetas	49.500
99 aprox. de 500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el del premio de 70.000 pesetas	49.500
99 de 500 ptas. para los 99 números restantes de la centena del premio de 35.000 pts.	49.500
2 apróx. de 4.000 pts. para los números anterior y posterior al del premio mayor	8.000
2 id de 3.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	7.000
2 id. de 2.500 para el premio tercero	5.000

1501 1.095.000
Mahon 10 de Marzo de 1892.—El Administrador, Diego de la Torre.

Subasta

El dia 24 del actual á las once de su mañana, se venderá en licitacion verbal una casa situada en esta ciudad calle de Isabel II número 17 bajo el tipo de 8.000 pesetas.
El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de la subasta,

Pérdida

El sábado se perdieron dos llaves atadas con una cuerdecita, desde la Alameda á las calles de esta ciudad. Se dará una gratificacion á la persona que las entregue en la imprenta de esta periódico.

En venta

Lo está un carrito y un caballo mediano de buena raza. Calle de Hannover, 8.

LIQUIDACION

TIENDA DE MARIANO EL BARATO

DE TODOS LOS GENEROS EXISTENTES
Por motivo de tener que ausentarse de la Isla
7, CALLE NUEVA, 7



EL CUAJADOR INSTANTANEO

Gran descubrimiento moderno para la coagulacion rápida de la leche en la fabricacion de quesos, mantecas, etc.

El CUAJADOR INSTANTANEO no perjudica en lo más minimo las cualidades esenciales del queso ni desvirtúa ninguna de las circunstancias que éste ha de reunir para que sea bueno y de un gusto sabroso y exquisito. Al contrario, el empleo del CUAJADOR INSTANTANEO proporciona mayor cantidad de queso (tres por ciento más que con el uso de otros cuajos) al par que facilita su rápida fabricacion, obteniéndose al final una clase de queso de un sabor agradable, suave y sin dejarle formar costra, pues siempre parece preparado de momento y es aceptable al paladar más delicado. Basta una pequeña cantidad del CUAJADOR para coagular una considerable cantidad de leche, siendo su coste exclusivamente económico, lo que hace pueda usarse sin temor de aumentar en modo alguno el valor del queso de su fabricacion.

Su empleo es sencillísimo, siendo cualquiera suficientemente apto para hacer uso de él. Además, ofrece la ventaja de poderse aumentar ó disminuir su cantidad si se quiere acelerar ó retardar la coagulacion de la leche.

Para más detalles y explicitas nociones, dirigirse á los depositarios exclusivos en dicho preparado en Menorca

VALLS Y PONS

Drogeria Mahonesa

MAHON — 8 CALLE NUEVA 8 — MAHON



PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta.
LA TOS ronca y fatigosa, que es sistema casi siempre de tisis y eatarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonia de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calma al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

COMERCIO DE LUCENA Y PITA

VERDADERA LIQUIDACION

DE TODAS LAS EXISTENCIAS DE DICHO ESTABLECIMIENTO

CON GRANDES REBAJAS

CALLE NUEVA 37, MAHON